Железные Руки (статья)

Материал из Warpopedia

wiki.warpfrog.wtf

Порядковый номер: Х легион

Прародитель: Феррус Манус, также известный как Горгон

Предыдущее название: официально отсутствует, неофициально – Железная Десятка. Стоит отметить, что перед встречей с примархом всё чаще использовалось прозвище Буреносцы, но его быстро отвергли в пользу Железных Рук.

Замеченные стратегические предпочтения: полномасштабные и бронетанковые боевые действия, прорыв фронта, кампании по планетарному усмирению и подавлению, операции по уничтожению материальных ценностей.

Примечательные владения: Медузанская звездная система (основная), к завершению великого Крестового похода шестнадцать других податных звездных систем, многочисленные независимые путевые станции и твердыни, чьё точное местоположение и количество остаётся неизвестным.

Верность: Фиделитас Константус

«В мыслях воителя нет места милосердию, а его философия целиком и полностью состоит из жестокой необходимости и утешения в победе».

Рут’ванн Магнар, полководец Альбии, М.29

Известные гордостью, хладнокровием и безжалостностью в битве, Железные Руки считались одним из самых прославленных и грозных легионов в годы Великого крестового похода. Они были молотом, что сокрушил бесчисленных врагов во имя Императора, освобождавшего человечество из тьмы Старой Ночи. Их примархом был Феррус Манус, беспощадный воин и непревзойдённый кузнец, в честь которого легион получил свое название, и чья воля была для него нерушимым законом. Застигнутые врасплох изменой магистра войны Железные Руки стали жертвой не только предательского клинка, но и собственной гордыни, и заплатили за это страшную цену – их примарх был жестоко убит, а легион – разгромлен. От Х легиона осталась лишь тень, но впоследствии холодная ярость его возмездия сотрясет сами звезды.

Содержание

- 1 Происхождение: Молот и буря

- 1.1 Час Горгона

- 1.2 Возвышение Гора

- 1.3 Наследие Медузы

- 2 Подразделения и внутренняя структура легиона

- 2.1 Военная диспозиция

- 2.2 Боевые танки легиона Железных Рук

- 2.3 Бронетанковые эшелоны легиона Железных Рук

- 2.4 Флотская ауксилия Железных Рук

- 2.5 Легионный резерв Железных Рук

- 3 Примеры сражений

- 3.1 Свержение лордов Кардинаала

- 4 Легионес Астартес (Железные Руки)

- 4.1 Ритуал войны Железных Рук: Голова Горгона

- 4.2 Отделение терминаторов-горгонов

- 4.3 Отделение медузанских бессмертных

- 4.4 Феррус Манус

- 4.5 Гастат-центурион Кастрмен Орт

- 4.6 Железный Отец Аутек Мор

Происхождение: Молот и буря

Воинская история Х легиона относительно хорошо задокументирована и в целом дошла до наших дней, в отличие от некоторых других. Вместе с остальными протолегионами, созданными в конце Объединительных войн на Древней Терре, эти воины вооружались и готовились к великим свершениям, изначально придерживаясь в плане организации и оснащения стандартных предписаний Легионес Астартес. Известно, что они имели обширную рекрутскую базу и набирали воинов со всей Древней Терры, как из давно поддерживающих Империум регионов, вроде Квавитинской Равнины, так и из доселе враждебных территорий, как, например, Солукс Стеллакс. Особенно большое влияние на изначальный дух Х-го оказали воинственные и жестокие рекруты Древней Альбии, которые передали ему (а также XIV легиону) воинские традиции, что предшествовали основанию легиона.

В последних битвах на Старой Терре Х-й сражался в составе легионных тактических групп, и первые боевые награды заслужил уже в боях за систему Сол против мутантов-косарей из дрейфующей на глубокой орбите Агрегации Микан, а также за зачистку скрытого подо льдами Оберата, анклава ксеносов-лиасаксов. В этих сражениях Х легион проявил себя безжалостным и дисциплинированным войском, способным на превосходную координацию и направление гнева на достижение тактических и стратегических целей. Несмотря на яростное сопротивление и опасную окружающую среду, легион поверг этих грозных врагов с относительно небольшими потерями. Из-за особенностей полей сражений, первым из которых стал созданный людьми космический скиталец, а вторым – безвоздушные ледяные пещеры мёртвого мира, эти достойные победы не позволили легиону продемонстрировать ту тактику, которой он впоследствии прославится больше всего. Лишь в третьей полномасштабной битве – вторжении на планету 02-34, известную в истории Империума как битва за Ржавь, Х-й легион показал, что он по-настоящему любит и умеет сражаться.

Планета 02-34, также называемая просто Ржавь, представляла собой засушливый мир с пирохимическими залежами, окисленными пустошами и древними ржавыми развалинами огромных городов. Ради этих богатств орки из могущественной и расширяющейся орочей империи Кривокогтя вождя Куло, что охватывала более шестидесяти обитаемых звездных систем к галактическому северо-востоку от Серафины, превратили Ржавь в шахтёрскую колонию, населённую миллионами зеленокожих и бесчисленными рабами-людьми, которых они захватывали в межзвёздных рейдах. Царство чужаков, обнаруженное вольным торговцем Хедриком Цукерманном, стало главной целью Великого крестового похода и в 807.М30 подверглось сокрушительному удару легионов во главе с самим Императором. Это было величайшее массированное наступление тех времён.

В Серафинском Прорыве, который стал образцом для всех последующих вторжений на обширные территории орков, участвовали силы одиннадцати полных легионов космодесантников и сотни боевых групп Имперской Армии. Они атаковали десятки подконтрольных зеленокожим миров настолько одновременно, насколько это позволяли капризы варп-переходов, чтобы разделить и по частям уничтожить ксеносов. Отбить стратегически важную Ржавь и освободить порабощённых людей (по некоторым оценкам, почти миллиард) поручили Х легиону при поддержке двух вторичных боевых групп – Уршских велитов и Халгентинского завета Легио Кибернетика.

Войска Х легиона во главе с лордом-командором Амадеем ДюКаином, которым уже приходилось сражаться со свирепыми орками, разработали план атаки, основанный на грозном и безжалостном искусстве войны Древней Альбии – тактике, известной как «Гром и Молот». После расчистки орбитальным обстрелом зоны высадки, ДюКаин приказал Уршским велитам в полном составе десантироваться на планету. Затем он потребовал, чтобы они организовали многокилометровую треугольную зону развёртывания на пустынных равнинах между тремя крупнейшими поселениями-твердынями орков среди ржавых развалин, а затем окопались. Тем самым они «призвали бурю»: миллионы воинственных орков, растревоженных орбитальными ударами, выбрались из своих логовищ и устремились к врагам.

Спустя считанные часы равнина превратилась в кровавую баню, где не стихали яростные перестрелки, повсюду дымилась разбитая техника, а в воронках от бомб валялись изломанные тела ксеносов и людей. Несмотря на мольбу о подкреплениях и просьбы об отступлении ДюКаин выжидал, пока не счёл, что в бой вступили основные силы орков, чьи походившие на рои черных муравьев орды были видны даже с орбиты, и тогда обрушился на них со всей мощью легиона. Они стали молотом. Прорвавшись на десантно-штурмовых кораблях и транспортниках сквозь шквальный зенитный огонь и звенья охотящихся самолётов, Х легион высадился прямо в раздутом брюхе орочей орды и собрал всю свою бронетехнику, в основном тяжелые «Малкадоры», «Мучители» и «Лэндрейдеры», в единый клин. В тени бронированных исполинов выстроились отделения легионеров и дредноуты. Легион двинулся вперед единой неторопливой массой, извергая шквальный огонь. Он шел подобно огромной жатвенной машине по пшеничному полю, уничтожая всё на своём пути. Легионеры наступали перпендикулярно практически опрокинутым позициям Армии, пока позади них рассредоточивались Легио Кибернетика с мобильными эскадронами скиммеров и гравициклов, которые добивали выживших и прикрывали тыл и фланги молота.

Орки всё шли и шли, сражались и погибали. В ответ воины Х-го просто перезаряжали оружие, перестраивались и встречали их контратакой, обрушиваясь на врага с затаённым гневом и жаждой крови. Бои бушевали много дней, равнина покрылась горами тел и горящих машин, но штурмовые волны чужаков становились всё меньше и меньше, пока не прекратились совсем. Нет, орки Ржави не утратили воли сражаться, у них просто кончились бойцы и техника. К концу сражения потери легиона составили меньше двадцати процентов, что было гораздо ниже, чем если бы легионерам пришлось зачищать испещренные туннелями древние городища. На начальном этапе битвы уршане понесли тяжёлые потери, но потом им остались лишь охранять зоны высадки, и поэтому большинство из них выжило. Битву за Ржавь объявили великой победой, примечательной той малой ценой, которую пришлось за нее заплатить.

Прославившись на Ржави, Х легион продолжал успешно использовать тактику «Грома и Молота» против орков во время всего Серафинского Прорыва, чем заслужил репутацию безжалостных и дисциплинированных воинов, особенно в образцовых сражениях с применением следующей за легионом бронетехники. Другие легионы, вроде IV-го и XIII-го, изучали и в определённой степени копировали тактики, разработанные Х-м во время войны с орками Кривокогтя и в ходе дальнейших битв. Однако подражание не было всеобщим, и некоторые другие легионы игнорировали успехи Х-го, поскольку подобная тактика не соответствовала либо их духу, либо боевому стилю, а некоторым уже попросту не хватало дисциплинированности. Благодаря своим победам и тактическим находкам Х легион быстро создал себе в сражениях имя – так, относившиеся к ним с почти суеверным трепетом уршане назвали легионеров «Буреносцами». Однако мы никогда не узнаем, во что бы это вылилось, поскольку всего через несколько лет после разгрома империи Кривокогтя пришли вести, что в холодном безжизненном мире, известном как Медуза, нашли примарха Х-го.

Название: Медуза

Классификация: мир-пустошь, родной мир Легионес Астартес, легион Железных Рук

Системная информация: ВиКс/5577//1500/ƩΏ

Звёздные координаты: 05-ОВ25/955

Сегментум: Обскурус/Туле

Примечание: субарктические климатические условия и плотная атмосфера вследствие обширной добычи ресурсов в Тёмную эру технологий уменьшили проходимость солнечных лучей до опасного уровня. На орбите и в подземных шахтах большое количество реликвий/обломков времен Тёмной эры. Предупреждение: магнитоефирные аномалии представляют серьезную угрозу для полетов на низких орбитах.

Час Горгона

Примарх Железных Рук, взявший себе имя Феррус Манус, что на древнем языке дословно значит «Железнорукий», был одним из первых найденных сынов Императора и, как до него Гор и Русс, стал достойным вождём мира, в который его забросило.

Этим миром была Медуза – холодная, пустынная планета, из-за тягот и лишений веками раздираемая непрерывной борьбой. Её культура исчезла во тьме варварства но, как и на Старой Терре до возвышения Императора, её народ сохранил много знаний о механике и технологиях, пусть и окутанных ритуалами и суевериями. Поэтому превращение Ферруса Мануса из планетарного вождя в полководца Великого крестового похода было быстрым, чему также помогало его явное стремление выполнить поставленную задачу, неоспоримый ум и преданность высшей цели.

В считанные годы Феррус Манус принял руководство над телом и душой Х легиона, переименовав его и переделав по своему образу. Одним махом отбросив многое из былой организации, примарх разделил свой легион с расчетливостью разбирающего механический хронограф ремесленника, который меняет детали местами и собирает заново так, как ему заблагорассудится. Под началом Горгона Х-й даже больше многих других легионов уподобится настоящей «машине войны» – созданной для конкретной цели, грубой, эффективной и всецело посвященной особо жестокой и прямолинейной войне. Благодаря руководству и наставничеству Ферруса в легионе окончательно укоренилась и без того очевидная склонность к порядку и систематическому методу ведения битв. Кроме того примарх, несомненно видевший в рождённых из своей крови легионерах отголоски собственной упрямой души, сковал пылавший в сердцах воинов гнев и гордость несокрушимыми цепями дисциплины, логики и порядка. Легионеры, нареченные Железными Руками, в соответствии с мировоззрением Горгона стали ценить качественное вооружение и снаряжение столь же высоко, как рвение, отвагу и дисциплину, а потому легион в совершенстве освоил техническое мастерство. Победа наиболее прямолинейным и эффективным образом стала мантрой легиона – его воины были руками, что сокрушали врагов человечества, бесчувственными, безжалостными и неудержимыми, как давший им такое подходящее имя Феррус Манус.

С самого начала было ясно, что примарх станет суровым, но сильным господином. Он отличался абсолютной нетерпимостью к неудачам и гневливостью, но твёрдо контролировал вспышки ярости, зачастую залегавшей прямо под поверхностью своих помыслов и поступков. Для легиона, как и для варваров Медузы, он был «Горгоном» - ожившей легендой, с силой и разумом которого не могли сравняться даже сверхлюди, в чьих венах, словно кровь, тёк раскалённый металл, и способным убить одним взглядом своих серебристых глаз. Быстрый на порицание и редкий на похвалу Феррус Манус установил для легиона, который считал продолжением собственного тела и воли, совершенно бескомпромиссные стандарты. На самом деле примарх придерживался этих стандартов и сам, презирая несобранность и двуличие так же, как и слабость, и уже за это воины Х легиона любили его, как сыны любят сурового отца, чья редкая хвала стоит любого лаврового венка.

Под влиянием примарха в легионе очень скоро укоренилась нетерпимость к любым неудачам. Они считались слабостью, а слабость являлась величайшим пороком – слабость привела к кошмару Древней Ночи, на Медузе слабые подвергали опасности остальных в ежедневной борьбе за выживание. Слабость угрожала всем. Слабость других, проявлявшаяся в вырождении тела или разума, что влекло к отказу покориться Великому крестовому походу (и тем самым угрожало безопасности человечества), вызывала в Железных Руках холодную ярость. А если же они находили слабость в собственных соискателях или братьях по оружию, то устраняли её, пока не оставались лишь сильные, которые от этого становились только сильнее. Такую суровую и абсолютную веру отец привил своим детям.

Во главе с Горгоном Х легион быстро прославился способностью лицом к лицу противостоять врагам Великого крестового похода, и заслужил репутацию безжалостных и расчётливых воинов, которые лучше всего чувствуют себя в самой гуще боя. Благодаря уже проявленным талантам и склонностям воины Ферруса Мануса преуспели в ожесточённой войне и против технологических продвинутых врагов, и против ксеносов наподобие орков, чья физическая мощь и многочисленность представляла огромную угрозу для Великого крестового похода. Император знал о способностях Железных Рук и намеренно посылал жаждущий подобных вызовов легион Ферруса Мануса, обычно называемый «Железной Десяткой», на линии фронта, где ожидались сражения с огромными армиями боевых машин. Это создавало круговой эффект, ведь чем больше легион оттачивал мастерство в выбранной области, тем чаще требовалось соответствующее его участие. Так, обычными врагами Железных Рук были непокорные человеческие группировки, деятельно сопротивляющиеся объединению и сохранившие фрагменты технологического величия древних времён. Из стратегической необходимости в таких конфликтах Железные Руки часто бились рядом с подразделениями Механикум и легионами титанов, с которыми их связывали медузанские культурные узы, постепенно становившиеся только крепче. Свою роль в сражениях играли и их стремительно развивающиеся навыки оружейников и ремесленников, позволяя Железным Рукам при необходимости не только улучшать своё оружие и защитные системы, но и быстро находить способы противодействия ранее неизвестному вооружению, захватывая его и вместе с Механикум изучая для дальнейшего применения. В ходе Великого крестового похода Железные Руки нередко сражались и вместе с другими легионами, становясь штурмовыми войсками в полномасштабных кампаниях или же ядром крупных боевых группировок, а Феррус Манус неоднократно принимал общее руководство над другими, найденными позже примархами. Долгосрочные результаты таких совместных действий часто были смешанными, поскольку в одних случаях они приводили к близкой дружбе, как с Детьми Императора и их примархом, а в других – к тлеющему презрению и граничащей с враждой неприязни, как, например, с Альфа-Легионом.

Следует отметить, что помимо сильных сторон у Железных Рук со временем обнаружились и слабости. К примеру, из-за своего нрава или доктрины они определённо не подходили для некоторых видов боевых действий и потребностей Великого крестового похода. Если на Ржави Х легион еще помнил, чего для союзников будут стоить их тактики, то теперь он забыл о таких тонкостях, считая их слабостью, которую нельзя терпеть. По мнению Железных Рук, лучше заплатить кровавую цену на поле боя сейчас, нежели рисковать объединением человечества и грядущим миром. Помимо дурной славы, которую влекло такое отношение, в особенности среди подразделений Имперской Армии, с годами Железные Руки начали приобретать среди других легионов всё более вздорную репутацию за недостаток терпения и тонкости в действиях.

Конечно, этой неприязни было далеко до враждебности и недоверия к почти неуправляемым и кровожадным Пожирателям Миров, не считающимся с потерями Гвардейцам Смерти или подозрительным и непредсказуемым Белым Шрамам, однако безжалостность в сражениях и безразличие к цене побед делало Железных Рук больше завоевателями, чем освободителями. Данный факт признавали как сами Железные Руки, так и Император, который использовал их соответственно. Следует отметить, что Феррус Манус со своим легионом действительно не заботились деталями Великого крестового похода, сосредотачиваясь на единственной цели – расширении границ Империума и уничтожении его врагов. Внутреннюю политику и погоню за славой они считали сущей чепухой, а покорение сердец и разумов подчинённых народов, как и восстановление разрушенного, Железные Руки оставляли тем, у кого это получалось лучше. Согласно апокрифу, когда Ферруса Мануса однажды спросили о роли легиона в Великом крестовом походе, он ответил: «Воевать и идти дальше, и дальше, и дальше, пока не останется ничего, что бы нам противостояло. Всё остальное – софистика и жалкая ложь».

Великий крестовый поход продолжался, а Железные Руки постоянно бились на передовой, как во главе собственных боевых группировок, флотилий покорения и истребления, так и в составе крупных экспедиционных флотов, при необходимости воюя вместе с другими легионами. Спустя почти столетие под началом примарха победы Железных Рук уже не поддавались счету, а, возможно, многие из них вовсе остались неизвестными, поскольку легион всё больше замыкался в себе и не намеревался делиться с другими подробностями своих независимых операций. Империуму представал холодный жестокий фасад Железных Рук – расчётливой, горделивой и грозной машины войны, которую не тревожили мелочные заботы и дела государства. А за ним легион хранил свои тайны, и хранил их бдительно.

Возвышение Гора

Феррус Манус, считавшийся одним из лучших и старейших полевых командиров в Империуме, и известный своей великой и подчас обострённой гордостью, не выказал внешнего неудовольствия тем, что Гора назначили магистром войны, хотя, как одного из первых найденных примархов, могли избрать и его. И он, и его легион продолжали служить вместе с Сынами Гора, и стали ключевой частью стратегических операций магистра войны в последние годы Великого крестового похода. Несмотря на близость к предателям и особенную дружбу между Феррусом Манусом и примархом Детей Императора Фулгримом, Железные Руки так и не были втянуты в тёмный заговор, разорвавший Империум на части. Предатели явно считали что, в отличие от некоторых других легионов, с Железными Руками это возможно, хоть и неясно, была ли тому причиной близость к Гору, который мог бы затмить Императора, репутация и характер Железных Рук или некий иной неизвестный фактор. Но если бы Х легион во главе с Феррусом Манусом действительно примкнул к предателям, то история могла бы сложиться иначе.

Примеры символики клановой роты легиона Железных Рук:

- Клан Вургаан

- Клан Аверниев

- Клан Кааргул

- Клан Моррагул

- Клан Раукаан

- Клан Сорргол

- Клан Фелг

- Клан Атраксиев

- Клан Унгаварр

Печать Ока Бдительности

За много лет до кровопролитной Ереси Гора легион Железных Рук сражался бок о бок с теми братьями, которые однажды станут предателями. Магистр войны Гор особенно ценил безжалостную мощь и боевое мастерство легиона, а также полководческие качества Ферруса Мануса. За свои успехи Железные Руки заслужили немало лавровых венков, и в легионе начали образовываться воинские ложи. Впрочем, они так и не укоренились, вероятнее всего, из-за приверженности сынов Мануса логике и рациональности. В особенности Железные Руки ценили одну награду, известную как «Печать Ока Бдительности», которую магистр войны даровал тем, кто сражался с ним плечом к плечу. Некоторые сыны Мануса всё ещё с горечью носили это украшение на Исстване V, поклявшись стереть его кровью и костями врагов.

Наследие Медузы

Медуза – холодный, едва пригодный для жизни мир в несколько раз крупнее Терры, четвёртая планета, вращающаяся вокруг крупной звезды, которая на древних терранских картах именуется Сфенелус. Механикум знали, что в забытые дни величия человечества Высокой тёмной эры Медуза являлась крайне важным миром, в чьих недрах огромные неутомимые машины разрабатывали доходившие до ядра залежи редких руд, а богатство охраняли от чужаков неусыпные стражи. Поэтому, когда наступили сумерки эры Раздора, а Галактику охватили анархия и кровопролитие, Медузу, в отличие от многих затерянных миров, не забыли ни на Марсе, ни на Старой Земле, и ее название сохранилось в легендах о величии и богатстве.

Когда флотилии эксплораторов покинули сегментум Соляр, ринувшись на волнах варпа навстречу неизведанному, легендарная Медуза находилась в списке приоритетных целей, пусть её точное местоположение уже никто не помнил. И когда варп-курьер Механикум, уже больше года в одиночестве странствовавший во тьме впереди основных сил, первым вышел из Эмпиреев в звездной системе Сфенелус и заново открыл Медузу, то обнаружил одновременно неожиданное и печальное зрелище. Внутренняя сфера звездной системы кишела разбитыми планетоидами, облаками силикатной пыли, мёртвыми скитальцами и кораблями, холодными и безмолвными, как могила. Вокруг Медузы вращались изувеченные остатки Телстракса, окружавшей планету исполинской орбитальной станции, созданной в Тёмную эру технологий, дабы изымать богатства Медузы и отправлять их в космос с гигантскими транспортными составами. Более того, её обломки сыпались на планету, вызывая страшные разрушения. Приближаясь к планете, корабль столкнулся с бесчисленными опасностями, начиная с внезапных ионных шквалов и заканчивая непредсказуемыми минами и древними, но всё ещё смертоносными автоматическими орудиями. Несмотря на повреждения, ведомый мифом о Медузе корабль летел дальше.

Вышедший на близкую орбиту курьер начал сканировать плотную удушливую атмосферу, пронзая планету суровым взором. Он обнаружил почти безжизненный мир, содрогающийся от опасной и непрерывной тектонической активности. С высоты под грязным льдом тундры стали видны опустевшие шахты, подобно червям испещрявшие планету, а также огромные шрамы и ударные кратеры, хотя никто не мог сказать наверняка, были ли они следами упавших обломков или страшной орбитальной бомбардировки. А еще он услышал сигналы – призрачные отголоски вокс-сообщений на полузнакомых языках и неразборчивые коды технонапева. Среди них авгуры вычленили сбивчивую тепловую пульсацию примитивных, но мощных термических реакторов в сердце ползущих по истерзанной поверхности Медузы исполинских машин, а внутри них – редкие эфирные отклики человеческой жизни.

Величие Медузы времён Тёмной эры технологий кануло в лету, оставив после себя лишь изуродованные руины и голые скалы, а все ее сокровища были разорены еще в эру Раздора. Впрочем, глубокое сканирование излучения и сигналов выявило среди жуткого запустения нечто иное, нечто необыкновенное, что надлежало искать всем эксплораторам Галактики. Необыкновенное сокровище. Примарх.

Юность Ферруса Мануса во многом так и останется загадкой, но не из-за намеренной пелены тайн, а потому что о нём мы знаем лишь из легенд одичалых обитателей Медузы, а сам Горгон никому о себе особо не распространялся, за исключением, возможно, самого Императора. Многие из тех, кто изучал жизни примархов, проводили параллели между условиями, в которых оказался Вулкан на Ноктюрне и Феррус на Медузе: оба попали в дикие пустынные миры, чьи примитивные и отрезанные в эру Раздора народы страдали от жестокой окружающей среды. Но помимо этих поверхностных схожестей два мира и особенно их обитатели не могли бы различаться сильнее.

Точное происхождение человеческого населения Медузы остается неясным но, судя по изучению генов, скорее всего, состоит из разных групп выживших. Возможно, некоторые из них обитали там со времён Тёмной эры технологий, а другие почти наверняка состояли из остатков экипажей разбившихся кораблей и криогенных судов, посланных Механикум на поиски легендарного мира еще до появления первых навигаторов. Столкнувшись с враждебной средой практически непригодной для жизни планеты, крайне нестабильной геологией и отсутствием местной флоры и фауны, эти соперничающие волны людей неизбежно скатились в техноварварство. Постоянно меняющийся ландшафт, где за один сезон могли возникнуть и сгинуть целые моря и горные гряды, принудил их к кочевничеству. Через устную и полную суеверий веру у медузанцев сохранилась смутная память о культе машины, отдельных технологиях производства оружия, кибернетике и механике, но они лишились всякого подобия цивилизации, став обычными охотниками-собирателями. Выжившие сбились в мобильные полуплеменные кланы, самые крупные из которых обитали в массивных укреплённых краулерах, частично созданных на основе СШК древних шахтёрских машин, откуда они высылали отряды налетчиков и разведчиков на поиски скудных ресурсов и безустанные войны с другими кланами. Это были жесткие и безжалостные люди, убийцы и поработители, для которых борьба за выживание превратилась в непрерывную кровавую битву, в которой выживал лишь сильнейший.

В такой мир и пришёл Феррус Манус но, если верить сказаниям народа Медузы, примарх обрушился копьём света, что пронзило серые сумрачные небеса, не в земли кланов, но на северный полюс, расколов Карааши, Пик Чёрного Льда. Это было одно из многих мест, которые медузанцы считали проклятыми обиталищами злобных призраков умерших и дремлющих железнокожих чудищ. Так примарх ступил в земли легенд, и поныне ходят легенды о том, как в своих скитаниях по северу он с помощью сверхчеловеческой силы и хитрости повергал штормовых великанов, совершал подвиги, а также истреблял монстров и свирепых машинных тварей, скрывавшихся под чёрными льдами Медузы со времён забытых эпох кровавых войн. Самой известной из них является история о бессмертном кошмаре, великом змее Асирноте, в миг агонии по локти покрывшим руки примарха своей серебристой кожей, благодаря чему он и получил свое имя.

Когда Горгон, как стали называть примарха, покинул запретные земли, дабы подчинить разобщённые кланы истерзанной Медузы, аборигены уже считали его живым богом. Феррус не нуждался в преклонении медузанцев и не поощрял его, но требовал полного повиновения и сокрушал всякого, кто осмеливался ему прекословить. Он не покончил с войнами, не принёс мир на планету, но даровал железным отцам кланов – наполовину техножрецам, наполовину шаманам, что ведали духовными и технологическими нуждами кланов – плоды своего гения в обмен на бережно хранимые ими тайны. Благодаря обучению Горгона кланы начали создавать лучшее оружие и мощные машины, чтобы в борьбе доказать, что они достойны выжить.

Также Феррус Манус вместе с храбрейшими воинами кланов отправился в подземные ледяные пещеры, где вламывался в запечатанные хранилища и обломки упавших с небес великих машин ради трофеев и прочного металла. В тамошних глубинах воины во главе с сереброглазым великаном бились с мутантами-выродками, давно мёртвыми киборгами, чья гнилая плоть клочьями свисала с ржавых металлических тел, и забирали с собой плоды тёмного гения жутких эпох. К моменту прибытия Императора обитатели Медузы почитали Ферруса Мануса вождём, мудрецом и полубогом. Говорят, к тому времени Горгон уже ждал отца, догадываясь о цели своего создания.

Когда Феррус Манус получил под начало легион, он, как и большинство примархов, сделал свой приёмный мир базой и главным штабом легиона. Так он объединил народ Медузы с основанным на Терре Х легионом – объединил грубо, создав нечто новое, делившие некоторые аспекты их обоих, и безжалостно истребил все, что не поддавалось его воле. Ордены превратились в кланы, но то было не просто символическое единство – примарх велел терранским космодесантникам заменить мирских и духовных повелителей кланов единственным понятным медузанцам способом – грубой силой.

Так Железные Руки стали новыми обитателями Медузы. Легионес Астартес жили среди кланов подобно полубогам, а порабощённые ими кочевники бились и умирали отныне не просто ради выживания, но чтобы показать, что их дети достойны вступить в ряды легиона. Прибытие Железных Рук и установление Имперского Согласия нисколько не ослабило трудностей, не покончило с враждой и не развеяло варварские предрассудки. Об этом позаботился сам Феррус Манус, дабы испытания и тяготы жизни на Медузе отделяли слабых от сильных, и в его легион вступали лишь самые крепкие, воинственные и психологически подходящие рекруты. Для смягчения потенциального недостатка в виде малочисленности местного населения, Горгон решил обкладывать данью захваченные непокорные миры, из которых странствующие жрецы Механикум забирали юных мальчиков и перевозили их на Медузу, где те жили, боролись, дрались и выживали, чтобы впоследствии пополнить ряды ее кланов и, если окажутся достойными, стать соискателями легиона. Таким образом кровавое наследие и мрачная вера Медузы передались Железным Рукам, выковав из них непревзойдённое в своей безжалостности оружие.

Подразделения и внутренняя структура легиона

Вряд ли стоит удивляться тому, что со столь расчётливым и последовательным господином как Феррус Манус легион Железных Рук стал крайне структурированным воинством, в рядах которого существовала строгая иерархия организации и власти. Впрочем, при внимательном изучении открывалась истинная природа такой необычной структуры, устанавливающей в легионе систему «организованного разобщения». Так, среди Железных Рук не существовало единой многоступенчатой иерархии Детей Императора или Имперских Кулаков, не проявляли они и рационализированной четкости и неукоснительной верности порядку и предписаниям, к которой были склонны Ультрадесантники. Вместо этого Х легион состоял из взаимосвязанных компонентов с собственной специализацией, обязанностями и вертикалью власти, подотчётных только самим себе и вышестоящим командирам. Каждый из этих компонентов, будь то отделения легионеров, бронетанковые эскадроны, вспомогательные подразделения и прочие, объединялся сначала в роты, следуя стандартной модели. Однако затем каждая рота становилась частью большего формирования с независимым командованием, снабжением и логистикой, оружейными и кораблями, собранными для определенной компании или сражения. Эти формирования назывались капитулами, и согласно стандартной организации Легионес Астартес они являлись примерным аналогом специализированного батальона, однако создавались с конкретной целью и действовали полностью обособленно. Роты, из которых состояли капитулы, выстраивались так, чтобы каждое подразделение в тактическом и стратегическом плане функционально дополняло другие, подобно деталям единого механизма, и вместе они были способны на большее, чем по отдельности. В битве каждый капитул получал конкретную задачу, которую ему предстояло выполнить без сторонней поддержки и любой ценой, поскольку гордость, честь и простое упрямство не допускали иного. Обычно капитулы образовывались на основе более крупных кланов, однако иногда в них бок о бок сражались и воины из разных кланов, соперничая за славу и достижения.

В теории кланы Железных Рук служили аналогом орденов других легионов, но опять-таки при внимательном изучении оказывались чем-то отличным, поскольку в немалой мере основывались на феодальной системе Медузы и были связаны с кочевыми варварскими племенами планеты, что служила им рекрутской базой. По сути, кланы Железных Рук представляли собой полностью самостоятельные и самодостаточные «карманные легионы» под началом вождя или железного владыки, которого назначал сам примарх. Совершенно непохожие кланы соперничали друг с другом за славу, достижения и ресурсы, а также благосклонность примарха.

Всё это придавало системе Железных Рук необычайные интеграционные возможности и силу, однако делало её негибкой. В ходе боя легион, будь то одна рота или же все его воины, становился всесокрушающим левиафаном – неудержимым, но временами крайне неповоротливым и неспособным прекратить продвижение к поставленной цели. Впрочем, именно этого и добивался Феррус Манус, и потому власть и инициативу он доверял очень немногим. В соответствии со своим замыслом он создал несколько понятных уровней организационной структуры, где воины беспрекословно подчинялись тем, кто обладал абсолютной властью и авторитетом, что позволяло мгновенно выявлять ответственных за неудачу и безжалостно от них избавляться. В легионе Железных Рук командование давало власть над жизнью и смертью: каждый щит-центурион имел право не только вознаграждать и повышать в звании, но и карать, в том числе казнью, любого подчинённого легионера без следствия, слушанья или суда. Так же обстояли дела и в высших эшелонах легиона – каждый железный капитан обладал такими же правами по отношению к вождям и прочим офицерам капитула, а также их подчинённым, каждый железный владыка – по отношению к железным капитанам, и так далее. Стоявший во главе структуры Феррус Манус являлся неоспоримым и непреклонным судьёй, господином и повелителем всего и вся в легионе.

Под конец Великого крестового похода численность Железных Рук оставалась относительно неизменной, поскольку приток новобранцев уравновешивал полевые потери. Им удалось добиться этого, несмотря на то, что немногие выдерживали необычайно суровый и жестокий набор и обучение на Медузе. Следует отметить, что Железные Руки обладали обширным и технологичным арсеналом боевых машин, в особенности танков, бронетранспортёров и шагоходов-дредноутов, не уступавшим ни одному другому легиону, кроме, возможно, IV-го Пертурабо. Благодаря давним связям с Механикум и технологическим задаткам своих бойцов Х легион имел доступ к кибернетическим имплантатам, редко встречаемым вне Машинного культа, и мог создавать и обслуживать обширные запасы гравиоружия, конверсионных излучателей, лазерных разрушителей и прочих эзотерических механизмов смерти. Кроме того, они имели богатый арсенал сервиторов, зачастую созданных из неудачливых соискателей и, по слухам, из военнопленных, а также передовых сверхтяжелых танков наподобие «Разящего клинка». Для стратегической поддержки легион Железных Рук по возможности предпочитал использовать боевых автоматов и воинов Механикум, поскольку считал большинство подразделений Имперской Армии непригодными для полевой службы.

Кроме того следует отметить, что в ходе Великого крестового похода Железные Руки и их господин Феррус Манус участвовали в испытаниях многих оружейных систем и моделей доспехов. Позднее плоды некоторых из них, вроде прототипов тактической дредноутской брони «Индоминатус» и мощного громового молота модели «Громобой», распространились среди других легионов, но часть секретов оружия, металлургии и кибернетики Железные Руки приберегли для себя и самых доверенных соратников в рядах Механикум.

Благодаря псевдофеодальной организационной структуре Железные Руки создали крайне дисциплинированное и мотивированное воинство, в котором безжалостно наказывали за слабость и неудачи, и превозносили силу, достижения и успехи. В таком окружении самые компетентные и решительные воины быстро шли на повышение, а те, кто не соответствовал требованиям, столь же быстро погибали. Это породило ряд правил и ограничений, чтобы направлять в нужное русло агрессивность и вражду Железных Рук, многие из которых разделяли свирепый характер примарха, сдерживая их смесью холодной дисциплины и жестокого прагматизма медузанской культуры, что стало кредо легиона.

Помимо прочего она привела к заметным трениям и даже прямому соперничеству между кланами, стремящимися заслужить почёт и уважение примарха и превзойти друг друга в битве. В этом скрывались и вполне практичные причины, поскольку уважаемый примархом клан получал больше рекрутов и ресурсов, что было вызвано не столько фаворитизмом, сколько логикой, ведь воины, доказавшие свое превосходство, могли лучше служить легиону. Для остальных послание же было предельно ясным: выживают сильнейшие. Адаптируйся, крепчай и превозмогай либо же зачахни и умри. По некоторым предположениям, воплощение подобной философии, особенно в личности Ферруса Мануса, и привело к кризису и ментальному шоку среди Железных Рук после ужасных событий на Исстване V.

Военная диспозиция

Общеизвестно, что к началу Ереси Гора действующие силы Х легиона насчитывали около 113000 Легионес Астартес, обладавших огромными запасами оружия и снаряжения, а также мощным флотом из приблизительно ста кораблей первого ранга разных типов. Одна лишь численность ставила Железных Рук в середину списка сильнейших легионов, но с учётом снаряжения, техники и ресурсов их боевая мощь оказывалась значительно выше, чем можно было бы предположить по одному только личному составу.

Ко времени событий на Исстване III основной контингент легиона (предположительно составлявший две трети живой силы и кораблей Железных Рук, и собранный из числа самых мощных кланов) находился под прямым командованием примарха в составе 52-го экспедиционного флота. Из-за гнусного предательства Фулгрима Феррус Манус в порыве неудержимого гнева вырвался далеко вперёд флота и добрался до Исствана V лишь с отборными подразделениями своего избранного в то время клана Аверниев, которые были практически поголовно истреблены в ходе резни в зоне высадки. Также погибли и многие корабли следовавшего за примархом 52-го экспедиционного флота вместе с десятками тысяч Железных Рук на борту, которые позднее вышли в звездной системе Исствана, не ведя о том, что направляются в смертельную ловушку. Спастись удалось лишь немногим. Железные Руки понесли большие потери, однако их уцелело гораздо больше, чем воинов других попавших в бойню легионов, поскольку крупные группы сынов Мануса сражались тогда в других регионах и либо не услышали призыва обрушиться на предателей, либо не смогли на него ответить. Но легион всё равно ужасно ослабел; выжившие рассеялись, и были полностью раздавлены своей утратой.

Сокрушённые и едва пришедшие в себя Железные Руки раскололись, и подробная история того, что постигло отпрысков Ферруса Мануса, по сей день остаётся загадкой. Однако известно, что некоторые кланы восстановили на Медузе совет железных отцов, чтобы принять руководство над разбитым легионом, а также ускорили набор и создание новых космодесантников из обширных запасов геносемени. Еще считается, что определенные подразделения Железных Рук, а иногда и целые кланы, отвергли власть совета Медузы и сражались поодиночке, отдавшись ненависти и жажде мести. Эти разобщённые легионеры бились в собственных войнах, ради которых предположительно прибегли к помощи тёмных и запретных сил из древних эпох человечества, хотя впоследствии клановый совет Железных Рук все яростно отрицал.

Однако не подлежит сомнению, что некоторые одинокие сыны Мануса и небольшие группы воинов полностью отказались от цветов легиона и либо бились дальше в одиночку, либо стали отступниками, отрёкшись от имени Железных Рук. Какой бы ни была правда об ужасных временах в годы после резни в зоне высадки, легион Железных Рук, большую часть которого возглавила группировка с Медузы, смог вернутся в бой против предателей, нанося сокрушительные удары во внешних мирах. Впрочем, он стал тенью себя былого: легион больше не был цельным, сплочённым и вменяемым.

Кровавое эхо Исствана

В глазах легиона смерть Ферруса Мануса была неудачей и была слабостью. Для одних выживших Железных Рук их примарх, который доселе считался образцом силы и мудрости, в смерти оказался слабыми и, как следствие, рождённые им легионеры тоже были слабыми и, согласно собственной же веры, заслуживали гибели. Другие винили в первую очередь отвергнувших Императора предателей и всей душой отдались братоубийственной ненависти. Третьи обратили взор вовнутрь, презирая собственные воображаемые изъяны спеси и слабой плоти, а другие вынашивали зёрна глубокого недоверия и гнева на братьев и союзников, которые подвели их примарха, позволив либо обмануть себя, либо быть отосланными прочь. Однако, независимо от того, кто был истинным виновником, многие лишившиеся отца Железные Руки отреагировали на катастрофу гораздо проще: их поглотила безумная ярость.

Тактический легионер Железных Рук

Легионер Каратакус

Отделение Тренгуит, тактическая рота, капитул квари, клан Вургаан

Резня в зоне высадки на Исстване V, битва за уравнительный рубеж Ипсилон Дельта XV

Известно, что отделение Тренгуит высадилось на поверхность Исствана V на втором этапе десантирования вместе с бронетанковым контингентом легиона. В целом судьба отделения неизвестна, хотя согласно нескольким неподтверждённых свидетельствам, они пережили высадку и сражались еще, по крайней мере, сорок три минуты, прежде чем их поглотил водоворот битвы возле локации, названной уравнительным рубежом Испилон Дельта XV.

Легионер Каратакус, ветеран с многолетним опытом, отправился в свой последний бой в комплекте силовых доспехов МкII, которые верно служили ему в десятках кампаний.

Снаряжение:

1. Символ легиона Железных Рук, повсеместное использование на броне

2. Болтган модели «Фобос»

3. Термические заряды МкXIX. Согласно уцелевшим записям, как минимум половину отделений тактических рот клана Вургаан снабдили этими зарядами для ускоренного прорыва тяжёлых укреплений предателей.

Терминатор легиона Железных Рук

Легионер-ветеран Мокан

Отделение Деметэ, центурия терминаторов, капитул квари, клан Вургаан

Резня в зоне высадки на Исстване V, штурм клина 7-7

Ветеран Мокан отправился на Исстван V в первых рядах клана Вургаан. Хотя многие роты клана высаживались в десантных капсулах, известно, что центурия терминаторов 4-го капитула (капитул квари) телепортировалась прямо на поверхность, чтобы очистить зону высадки. Пока терминаторы клана Аверниев штурмовали укрепления предателей, отделение Деметэ сражалось до третьего часа битвы, пока не погибло под плотным обстрелом.

Легионер-ветеран Мокан запечатлён в комплекте терминаторской брони модели «Катафракт», примечательной многочисленными украшениями и модификациями мастеров-ремесленников ордена.

Снаряжение:

1. Цепносиловой топор модели «Харатран». Данная модель была создана во втором десятилетии Великого крестового похода во время войны с лордами Меркнущего Континуума.

2. Комбимелта модели «Фобос». Из всего вооружения отделений терминаторов именно комбиболтеры обеспечивают баланс между тактической и противотанковой огневой мощью.

Прорывной легионер Железных Рук

Легионер Мэлок

Отделение Кунэда, капитул прими, клан Гаарсак

Прорыв в систему Исствана, противоабордажные операции

По сохранившимся сведениям о битве за Исстван V 1-й капитул (или капитул прими) клана Гаарсак участвовал в космическом бою на орбите планеты, когда корабли Железных Рук попытались прорваться к своим братьям на поверхности. В целом операция оказалась неудачной, и бессчётных легионеров в транспортных отсеках боевых барж поглотило бушующее пламя залпов предателей.

В разгар космического сражения отделение Кунэда предположительно совершило дерзкую контрабордажную вылазку на боевую баржу Пожирателей Миров «Ретиарий». Вероятно, отделение находилось на борту «Ретиария», когда их собственный корабль был уничтожен, и никто не может сказать наверняка, сколько они продержались против целой боевой баржи, полной свирепых вражеских воинов.

Снаряжение:

1. Гравитационная пушка автотеллурийской модели. Специализированное оружие, полезное как для отражения вражеских контрударов, так и в атаке.

2. Болтпистолет модели «Фобос». Стандартный образец для ближнего боя с врагами, пережившими первый удар.

3. Подрывной арсенал. Мелтабомба, осколочная и бронебойная гранаты.

Терминатор легиона Железных Рук

Неопознанный легионер-ветеран

Неизвестное обозначение отделения, капитул прими, клан Аверниев

Резня в зоне высадки на Исстване V

Символика этого неопознанного легионера выдаёт 1-й капитул (капитул прими) клана Аверниев Железных Рук. Многие из этих воинов пали от руки примарха Фулгрима и его Гвардии Феникса ещё до того, как раскрылся истинный размах предательства. Многие другие сражались в резне в зоне высадки рядом с Феррусом Манусом, стремясь отомстить за гибель братьев, но верных и стойких до конца легионеров ждала лишь смерть рядом с отцом.

Запечатлённый здесь легионер облачён в терминаторский комплект «Тартарос». Данная модель считается одним из самых продвинутых результатов программы тактической дредноутской брони.

Снаряжение:

1. Силовая булава модели «Меридиус»

2. Тяжёлый огнемёт модели «Анвилус» - обычное оружие для воинов в терминаторской броне, задействованных в абордажных операциях и боях в Зоне Морталис, где ожидается столкновение с многочисленным врагом в замкнутом пространстве.

Дредноут «Контемптор-Мортис» Железных Рук

Венерати Уриен, капитул квари, клан Вургаан

Резня в зоне высадки на Исстване V, фаза Пенультима Терминус

Венерати Уриен был центурионом 4-го капитула клана Вургаан (или капитула квари), воином, которого боялись за бескомпромиссное правление. Уриен был уроженцем Терры, а не Медузы, и сражался в Х легионе задолго до воссоединения с примархом. Венерати пал в бою с чужаками пси-пожирателями меньше чем за десятилетие до битвы на Исстване V, и позднее был погребён в комплекте брони «Контемптор», что оборвало его восхождение к верховному командованию, но позволило служить легиону дальше.

Дредноутская броня Венерати Уриена была оснащена согласно подтипу «Мортис» - двумя штурмовыми пушками «Херес», а также продвинутыми системами наведения. Данная конфигурация использовалась в основном для борьбы с вражескими самолётами, несколько десятков которых Уриен предположительно сбил за те час и двадцать семь минут, которые он сражался после того, как ступил на кровавую землю зоны высадки на Исстване V.

Дредноут «Контемптор» Железных Рук

Старейшина Морн

Капитул прими, клан Аверниев

Запечатлённый здесь легионер в броне дредноута был одним из самых почитаемых воинов клана Аверниев. Знак крылатой золотой молнии говорит о том, старейшина Морн являлся одним из горстки выживших ветеранов битвы за Локс. Когда-то он служил в терминаторских центурях Аверниев, прославленной страже примарха, и сражался вместе с самим Феррусом Манусом в бессчётных битвах. Морн пал в сражении за Кардинаал Прайм, раздавленный огромной железной ступней шагохода, которых использовали лорды планеты. Заточённый в бронированном саркофаге дредноута Морн продолжил верой и правдой служить своему господину и повелителю.

Предположительно служба Морна оборвалась в кровавой бойне, когда он пал, защищая обезглавленное тело своего примарха на кровавых полях Исствана V.

Боевые танки легиона Железных Рук

Пусть основные силы бронетанковых подразделений Железных Рук и остались в трюмах «Феррума», но они состояли из лучших боевых машин и экипажей легиона.

Увы, но когда воины второй волны сбросили маски и открыли огонь по сынам Ферруса Мануса, Вулкана и Коракса, многие из боевых машин направлялись к укреплениям Сынов Гора, Детей Императора, Гвардии Смерти и Пожирателей Миров. Их менее защищённые тылы оказались беззащитными перед орудиями Несущих Слово, Повелителей Ночи и особенно Железных Воинов. В результате вероломного обстрела в первые минуты после того, как вскрылось предательство Лоргара, Кёрза и Пертурабо, они понесли ужасающие потери. Тем не менее, все танковые экипажи на службе Железных Рук продолжали отважно сражаться, часто жертвуя собой, чтобы дать пехотинцам возможность вырваться из ловушки и рассеяться в пустошах.

«Интемперата», легионный «Цербер»: «Интемперата» была лишь одной из дюжины боевых машин бронетанкового звена, посланного на поверхность Исствана V. Машина поддерживала атаку Железных Рук, где прикрыла центурию терминаторов родного клана Аверниев от огня тяжёлых орудий Железных Воинов. После того как раскрылось предательство Железных Воинов, подразделение «Интемператы» попало под плотный обстрел батарей лазерных разрушителей и гравитационных пушек, и все машины, кроме неё, в считанные минуты превратились в дымящиеся обломки. В последний раз «Цербера» видели, когда он атаковал богомашину «Диес Ирэ» в попытке отвлечь её от расстрела выживших пехотных отделений Железных Рук. За это благородное самопожертвование «Интемперату» будут помнить в веках.

Хищник типа «Палач»: Этот безымянный танк, принадлежащий 1-му капитулу клана Аверниев, имеет на башне символ подразделения тяжёлой огневой поддержки, что указывает на его тактическую роль в легионе. Также на бортах заметны символы Механикум, из чего можно предположить, что его передали Железным Рукам прямо из кузниц Марса.

Бронетанковые эшелоны легиона Железных Рук

Многочисленные боевые машины Железных Рук использовались для поддержки разных рот и капитулов, а также составляли отдельные крупные формирования тяжёлых танков. Такие формации разнились по численности от эскадрона, насчитывающего менее десятка машин, до роты численностью во многие десятки танков. В случае со сверхтяжелыми танками, таких как «Разящий клинок», трёх или пяти машин более чем хватало для противостояния любым врагам, кроме разве что линейных титанов. Подразделения «Хищников» и «Лэндрейдеров» могли состоять из сорока и более танков и делиться на многочисленные отряды.

Бронетанковые подразделения, участвовавшие в операции на Исстване V, были высажены в составе второй волны атаки Железных Рук. Их приказы разнились от фронтальных наступлений и прорывов до обходных манёвров. Некоторым танковым подразделениям было поручено связать боем бронетехнику предателей, поскольку верные примархи хорошо понимали, что у врага было много тяжёлой техники и достаточно времени для подготовки к сражению.

Считается, что практически все бронетанковые подразделения легиона Железных Рук были уничтожены шквальным огнём численно превосходящих предателей. Известно, что самые мощные формирования, вроде служивших клану Унгаварр рот «Разящих клинков» и эшелонов «Лэндрейдеров» клана Аверниев, были атакованы вражескими титанами и понесли ужасающие потери, несмотря на доблестные попытки повергнуть грозных врагов концентрированным огнём. Почти во всех увековеченных после резни в зоне высадки свидетельских показаниях упоминаются отважные атаки танков Железных Рук против превосходящих сил.

«Аклис Астра», сверхтяжелый танк «Разящий клинок»: Данная машина была частью 1-го капитула клана Унгаварр и называлась «Аклис Астра» в честь древней медузанской легенды. Ко времени резни в зоне высадки на Исстване V танк являлся относительно непроверенной машиной, поскольку прослужил легиону всего десятилетие и заслужил себе имя лишь недавно. Судьба «Аклис Астра» после резни остаётся неизвестной, но предположительно подбитый танк забрали в качестве трофея Сыны Гора.

«Виверна», бронированный «Лэндрейдер» типа «Протей» Железных Рук

Капитул прими, клан Аверниев

Резня в зоне высадки на Исстване V, штурм редута Тета 13

«Виверну» последний раз видели наступающей на редут Тета 13 – укрепление предателей, которое стало главной целью совместной атаки целых трёх рот. Сразу после гибели Ферруса Мануса «Виверна» обрушилась на врага, ее экипаж либо впал в первобытную ярость, либо просто решил погибнуть мученической смертью под огнем Детей Императора.

Флотская ауксилия Железных Рук

Помимо тяжёлых наземных подразделений Железные Руки бросили в высадку на Исстван V все доступные воздушные и суборбитальные силы. Гарнизон «Феррума» состоял главным образом из «Громовых ястребов» и штурмовых таранов «Цест». Эти корабли использовались для разных задач, начиная с обстрелов и заканчивая доставкой войск на поле боя сквозь зенитный огонь.

Судьба многих десантно-штурмовых кораблей стала ярким примером духа Легионес Астартес. Даже узнав весь ужас и размах предательства, экипажи «Громовых ястребов» и сопоставимых по размеру воздушных аппаратов неустанно и без мыслей о собственной безопасности пытались помочь угодившим в западню наземным силам. Одни раз за разом атаковали врага на бреющем полёте, а затем, израсходовав боезапас, старались вывезти братьев на орбиту. Другие отчаянно пытались отразить атаки вражеских кораблей, тогда как третьи жертвовали собой, пикируя в наибольшие из заметных скоплений вражеских сил. Однако даже такое благородное самопожертвование не смогло предотвратить гибель Ферруса Мануса и почти полное истребление наземных войск, вероломно преданных в зоне высадки на Исстване V.

Транспортный «Громовой ястреб». Легионная кузня, боевое обозначение 1169: Этот транспортный «Громовой ястреб» принадлежит легионной кузне Железных Рук. Он известен тем, что за трёхчасовую битву совершил, по крайней мере, шесть вылетов, каждый раз забирая на орбиту раненых легионеров, а затем возвращаясь на поверхность с подкреплениями и отсеками, доверху забитыми боеприпасами.

Штурмовой таран «Цест», капитул окти, клан Аверниев: Этот штурмовой таран провёл бесчисленные атаки на наземные цели с помощью магнамелт, одного из самых грозных орудий своего типа. В основном это были статичные укрепления, тяжёлые танки и титаны, против которых «Цест» совершил ряд дерзких налётов. Предположительно, таран был уничтожен к концу первого часа сражения, а точные обстоятельства его гибели затерялись в хаосе боя.

Легионный резерв Железных Рук

Известно, что легион Железных Рук обладал исключительно большим количеством резервных и тыловых машин всех типов и классов. В их число входили машины, которые обычно состояли на службе в Имперской Армии, а также устаревшие после обнаружения и внедрения новых СШК. Большая часть легионного резерва состояла из боевых машин, которые либо ещё не были назначены в конкретный клан, либо предназначались для операций, где потребовалось бы больше танков, чем обычно. Перед высадкой на Исстван V танки легионного резерва снабдили разношерстными экипажами и разместили в трюмах «Феррума».

Тем не менее, независимо от обстоятельств их назначения, считается, что все экипажи действовали умело и храбро, какое бы положение ни занимали прежде в легионе. Например, известно, что одному «Разящему клинку» под командованием сержанта Железных Рук титан пробил выстрелом башню и уничтожил весь командный состав. В гуще боя управление взял на себя простой легионный серв, обслуживающий переднюю вторичную орудийную систему, и смог продержать танк в строю ещё около одиннадцати минут до того, как выживший экипаж перебили пехотинцы Пожирателей Миров.

Переданный клану Унгаварр легионный «Малкадор»: Данный боевой танк был взят из легионного резерва, где находился больше столетия. Видимые на бортах машины бинарные коды указывают на место хранения в обширных складах резерва, а после назначения в небольшое бронетанковое подразделение клана Унгаварр на борту «Феррума» на «Малкадор» нанесли символ клана – двуглавого змея.

Переданный капитулу квари клана Вургаан «Носорог»: Данный «Носорог» типа «Деймос» был взят из орденского резерва, где на случай подобной необходимости находился на борту вспомогательного судна снабжения. Машина была передана 4-му капитулу клана Вургаан и служила в одной из рот опустошителей на начальных этапах высадки на Исстван V. Считается уничтоженной после того, как Железные Воины обрушили на позиции опустошителей ужасающий контрбатарейный обстрел, хотя, учитывая невероятные разрушения того дня, её точная судьба осталась неизвестной.

Примеры сражений

Свержение лордов Кардинаала

Несмотря на пропаганду летописцев во имя Имперской Истины, никто не ожидал, что даже Легионес Астартес смогут добиться добровольного или вынужденного согласия всех разорённых и раздробленных в эру Раздора человеческих владений. На каждый мир, чьи обитатели опустились до уровня невежественных дикарей, радующихся возможности вернутся назад к цивилизации и единству, приходился другой, порабощённый жестокими чужаками, которые не собирались без кровопролития отдавать свою добычу. Встречались и многочисленные миры людей или даже небольшие межзвёздные империи, которые из страха, фанатизма или высокомерия отвергали Имперскую Истину и иногда обладали достойной военной мощью, способной даже задержать Великий крестовый поход. Одним из таковых был Кардинаал: звёздная империя на окраине Доминиона Бурь, что лежит на галактическом востоке.

Империя, состоявшая из одиннадцати обитаемых миров, что возвысились благодаря сохранённой в эру Раздора промышленной мощи и воинственной правящей аристократии, казалась достойной принятия в Империум – многочисленные и хорошо вооружённые войска стали бы идеальным пополнением для Имперской Армии. Поэтому было решено прибегнуть к дипломатии и отправить делегацию с почётной стражей из легиона Тысячи Сынов.

Переговоры начались многообещающее, но вскоре положение дел ухудшилось, позиция лордов Кардинаала стала запутанной и туманной, отчего имперские послы сочли, что они просто тянут время, втайне готовясь к войне. После того как представители Тысячи Сынов выявили попытку совратить послов с помощью психического ведьмовства, они вмешались и, перебив делегацию Кардинаала, помогли имперской экспедиции покинуть Кардинаал и принести Империуму вести о вероломном нападении.

Жребий был брошен, и на войну отправился ближайший 413-ий экспедиционный флот под началом магистра Улана Цицера и его XV-м орденом Ультрадесанта, мощным контингентом Имперской Армии из Марнейских стрелков и Серранийских пельтастов, а также демилегионом Легио Атарус, также известным как «Разжигатели». Вторжение на Кардинаал Прайм окончилось катастрофой, несмотря на первые успехи в покорении внешних миров Кардинаала и быстром достижении господства в космосе, что позволило устроить блокаду и отрезать планету от подкреплений. Перед Ультрадесантниками стояла цель захватить мир с минимальным сопутствующим ущербом. По стандартной тактике выявления и устранения военной элиты плацдармом вторжения предстояло стать окраинам укреплённой планетарной столицы. Имперская Армия должна была окружить и осадить город, позволив титанам проломить укрепления, а Ультрадесантникам – взять его приступом. Такой план атаки хорошо сработал бы в сотнях других миров, но не на Кардинаале.

Имперская Армия быстро высадилась, однако затем попала под плотный обстрел, когда кардинаальцы бросили на нее невиданное доселе количество примитивных самолётов, зажав неприятеля в посадочной зоне, а возобновившийся противовоздушный огонь не позволял сесть кружащим имперским челнокам и десантным кораблям. Опасения, что лёгкость высадки была уловкой, подтвердились, когда кардинаальцы захлестнули посадочные зоны сотнями танков и бронетранспортёров, по всей видимости, местных вариантов СШК «Хищников» и «Носорогов», с вооружением, стреляющим заряженными частицами.

Цицер, увидев начавшуюся на земле мясорубку, и столкнувшись с очень реальной перспективой в одночасье потерять основные силы Имперской Армии и осадные орудия, решил провести боевое окружение войск кардинаальцев своими Ультрадесантниками и титанами, высадившись на вражеских флангах, чтобы сокрушить контрудар между молотом и наковальней. Но и этот план закончился неудачей, когда в ответ кардинаальцы внезапно провели ковровые бомбардировки примитивным, но эффективным атомным оружием, наплевав на собственные потери и ущерб планете. За атомными взрывами последовала атака доселе скрывавшихся в городе четвероногих бронированных шагоходов размером с разведывательный титан, достойных врагов для многократно уступающих им числом Разжигателей. После нескольких часов отчаянной схватки Ультрадесантники и титаны были вынуждены отступить с планеты, чтобы не погибнуть в безнадёжном бою.

Погибла почти половина демилегиона Атарус, столь же тяжёлыми были и потери Ультрадесантников но, что ещё хуже, на поверхности Кардинаала Прайм осталось более 500000 мёртвых и умирающих солдат Имперской Армии, от чьих осадных орудий и штурмовых краулеров остались только догорающие плавящиеся обломки. Отброшенный 413-й флот истёк кровью и уже не мог провести ещё один штурм. До подхода подкреплений блокирующие систему невредимые корабли могли лишь уничтожить мир, но не покорить его. Конечно, Ультрадесантникам хотелось бы, чтобы им помог 12-й экспедиционный флот их собственного примарха, но армада, что вырвалась из варпа в ответ на призыв о помощи, блистала пурпурно-золотыми цветами и чёрными железными корпусами Детей Императора и Железных Рук.

Возглавлявший воинство Феррус Манус отнёсся к проблеме Кардинаала с холодной яростью. Недостаточно было просто уничтожить мир с орбиты, ведь его мощная промышленность уже показала, чего стоит, и потому планету следовало захватить, а не разрушить. Однако требовалось также преподать урок остальным мирам Кардинаала, показав, какое кровавое возмездие ожидало тех, кто бросит вызов единству человечества. Первой целью стали города Кардинаала. Обрушившийся с линкоров огненный дождь вкупе с рядом молниеносных рейдов подчинённого примарху контингента Детей Императора посеял по всему миру панику и смерть. Сгорали посевы, разлетались на куски жилые зоны, обрывались линии энергоснабжения, а также уничтожались главные водохранилища и вокс-станции, но инфраструктура осталась целей. Для Горгона это не являлось ни актом злобы, ни устрашения: это была рассчитанная атака с целью раздробить силы противника, ослепить и отвлечь защитников планеты от дальнейших действий.

Под покровом воцарившегося после диверсионных атак хаоса началось вторжение Железных Рук. Феррус Манус разделил задачу по захвату главных промышленных зон Кардинаала Прайм между разными кланами. Они устремились к своим целям, неустанно соревнуясь друг с другом в скорости выполнения приказа, и все, кто вставал у них на пути, будь то солдат, рабочий или боевая машина, расстреливались или превращались в кровавое месиво. После захвата целей Железные Руки установили автоматические укрепления и разместили на них тыловые батальоны сервиторов, что позволило им перейти к следующей стратегической фазе. Пока Дети Императора быстрыми, как взмахи рапиры, атаками несли Кардинаалу смерть от тысячи порезов, легион Мануса ждал ответа. Когда же войска кардинаальцев выступили из бастионов и бункеров для контратаки и усиления дрогнувших защитников, кланы атаковали вновь. Бронетанковые колонны «Лэндрейдеров» устремились в бой с вражескими танками, пока закованные в силовые доспехи когорты легиона истребляли отборных солдат кардинаальцев в ближних столкновениях и яростных перестрелках. Наступление легиона было безжалостным и неудержимым, и мир охватили тысячи боёв. Эту апокалиптическую войну направляла отточенная логика одного разума, разума Ферруса Мануса, и в жизнь с холодной яростью претворял несший его имя легион.

Наконец горделивых лордов Кардинаала сломило зрелище того, как горит их мир, как бегут разбитые армии и как молят о пощаде люди. В отчаянии они пытались вымолить мир по вокс связи, но им никто не ответил. На Кардинаале Прайм царила полная анархия. За пределами контролируемой лордами укреплённой столицы была уничтожена вся система военного и гражданского управления. Под омрачённым пожарами небом, словно муравьи, толпились напуганные сломленные беженцы, борясь за крохи пищи и топлива, и пытаясь спастись от мстительного гнева титанов Легио Атарус, которые сжигали их города. А во тьме шли внушающие суеверный ужас великаны в черных доспехах – ангелы, что сеяли смерть.

Лорды Кардинаала, чьи владения рассыпались в прах, предложили безоговорочную капитуляцию. Феррус Манус отказался. А затем началась атака на столицу – атака всей сокрушительной мощью Железных Рук, собранных в единый кулак и ударивших в одном порыве. Кардинаальцы отчаянно сражались, поднимая в небо штурмовые самолеты с гладкими бортами только затем, чтобы их сбили волны завывающих ракет «Гипериос» и лазерные лучи когтей дредноутов «Мортис». Под грохот сотен осадных орудий «Медуза» и пушек «Гибельных клинков» с рушащихся стен и внешних укреплений каскадом сыпались каменные обломки и пыль. В тёмном небе над головой проносились позолоченные корабли Детей Императора, высаживая свой смертоносный груз, чтобы блокировать и уничтожить батареи атомного оружия кардинаальцев, которые тщетно пытались устроить захватчикам ад.

Едва дрожь рушащихся стен начала ослабевать, как с позволения Ферруса Мануса сквозь километровую дымку удушливой пыли в пролом ринулись Ультрадесантники, которые вызвались пойти в авангарде и кровью восстановить свою честь. Воины XIII легиона дорого поплатились за свою храбрость, поскольку в последнюю контратаку защитники бросили все оставшиеся силы. Лорды Кардинаала ринулись в финальную битву в кабинах огромных ходячих танков, излучатели которых прожигали черный дым сверкающими частицами. Под грозными боевыми машинами неслись десятки «Хищников» и «Носорогов», битком набитых взрывчаткой. А следом шли последние воины лордов: обколотые боевыми наркотиками штурмовики в панцирной броне, шагоходы силовиков с гидравлическими когтями, охотничьи скифы с игольными пушками… Страх, безумный страх и ненависть гнали их на смерть. Первая волна Ультрадесантников приняла на себя всю ярость контратаки и, несмотря на шквальный огонь, не дрогнула даже когда погиб сам Цицер, рассечённый обломками от взрыва превращённого в мобильную бомбу «Носорога». Лорды Кардинаала, поглощенные неистовством, продолжали контратаковать, и боевые сирены их исполинских шагоходов взвыли от гнева и торжества, когда из стены дыма появился сам Горгон, за которым последовал поток чёрного железа.

Воздух прорезали алые лучи лазерных пушек, которые, прикасаясь к громадным боевым машинам, расцветали огнем. Феррус Манус шёл навстречу врагу по обломкам и залитым кровью осколкам керамита, а за ним наступала фаланга терминаторов с потрескивающими от энергетических разрядов молотами. На груды обломков следом за ними вырывались «Лэндрейдеры» и, даже не замедляясь, обрушивались вниз, пока прорывные отделения образовывали стену щитов вокруг павших из первой волны и открывали ответный огонь. Под непрерывным шквалом лазерных лучей вспыхнула первая из машин лордов, затем взорвалась еще одна, когда призрачные лучи конверсионных излучателей пробили реактор и тем самым обрекли машину вместе с ехавшими вокруг нее танками на огненное забвение. С точностью часового механизма лазпушки внезапно смолкли, и через миг над головами Железных Рук пронеслось звено таранов «Цест». Словно молнии, в сердце врага на багровых столбах пламени упали ракеты, которые подобно молотам раскололи прочные бронеплиты, обезглавив одну машину и повергнув другую, в предсмертных судорогах раздавившую десятки напуганных солдат, прежде чем сгинуть в огненном шаре.

Теперь, когда Железные Руки сошлись с врагом в рукопашную, кардинаальцы были обречены. Болты разрывали хрупкие человеческие тела, громовые молоты крушили панцири, а силовые кулаки отрывали танкам гусеницы, а затем проламывали корпуса, чтобы добраться до экипажей. Последняя из огромных ходячих машин попятилась, продолжая яростно стрелять из излучателей в тщетной попытке удержать Горгона. Примарх Железных Рук прыгнул. Ухватившись за корпус, он взобрался на сминающуюся машину, разбив коленные приводы и в конечном итоге повергнув зверя. Наконец, поняв, что даже вызванной отчаянием и ненавистью ярости будет недостаточно, последние выжившие лорды Кардинаала дрогнули и бежали, но погибли все до единого. Эту жестокую задачу Железные Руки исполнили с холодной расчетливостью, в то время как кружившие в небе Дети Императора превратили ее в состязание. Битва закончилась. Выжившие жители столицы – укрывшиеся в бункерах мирные жители, беженцы и сервы – дрожали в ужасе от того, что их ждёт, но когда Феррус Манус заговорил, его приказом стал не смертный приговор миру, а слова: «Всё кончено». Последние лорды Кардинаала поплатились за свою непокорность.

Вскоре после этого закованный в чёрное железо флот отбыл из звездной системы Кардинаала, остальные миры которого безоговорочно сдались на милость Империума. На Кардинаале Прайм еще долгие годы царили лишения и голод, но Имперская Аналитика обнаружила, что большая часть его тяжелой промышленности и ресурсов уцелела, поэтому вскоре мир стал ценным дополнением к Империуму.

Ключи Хель
Одержимость Железных Рук силой и искоренением слабости привела к почитанию машин и недоверию к врождённой слабости плоти. Другие легионы облачались в железо и создавали великие боевые машины, но для Железных Рук, унаследовавших на Медузе местные, основанные на Машинном культе верования, механизмы стали не дополнением, а наследниками плоти. Для них улучшенные Императором тела были не больше ни меньше чем созданной для войны живой машиной из крови и хрящей, машиной, которую можно чинить и улучшать, если представится возможность или возникнет необходимость.

Быть сильными как железо – вот к чему стремились сыны Ферруса Мануса, и для скорейшего восстановления, в отличие от остальных Легионес Астартес, они использовали не трансплантационные технологии генорегенрации и клонирования, а кибернетические имплантаты, что позволяло с пугающею скоростью возвращать в строй раненых легионеров. Как итог, среди Железных Рук не было воинов, что за время службы не получили бы аугментики, считавшейся у них знаком почести. В свободное от войны время эти имплантаты часто улучшались и дорабатывались, и некоторые ветераны заходили так далеко, что становились практически машинами, скрывая остатки своей былой человечности. Как итог, величайшей честью для них считалась возможность быть погребенным в корпусе дредноута, способного вечно сражаться ради своего примарха и великой цели объединения человечества.

Но имелись пределы и у того, что одобрял Феррус Манус, при жизни которого некоторые тайны кибермантии, вроде истинных ритуалов кибернетического воскрешения, были запрещены как кошмарные науки Тёмной эры технологий. Если во время Великого крестового похода Железные Руки, которые единственные из всех легионов могли узнать суть подобных вещей, наталкивались на подобные знания, то по приказу примарха они вывозили их и запечатывали, скрывая, по слухам, даже от Механикум. Ходили немало шепотов о таких кошмарах, как Эгесинские Протоколы, Восемь Спящих и проклятая Саркосанская Формула… Все они оставались сокрытыми под заветами так называемых Ключей Хель, названных в честь мифической богини из медузанского пантеона. Их не уничтожали, но запирали глубоко в хранилищах планеты и залах на безвоздушных скалах, что вращались в безжизненных звёздных системах, точного местоположения которых не знал никто, кроме избранных железных отцов легиона.

Однако после гибели Ферруса Мануса некоторые увидели в его нежелании полной замены тела сталью один из изъянов, которые позволили предателям убить его, и решили, что погубивший примарха неудержимый гнев был рождён плотью, и что его подвела именно плоть. Поэтому в последовавшие тёмные времена некоторые из Железных Рук решили воспользоваться запретными знаниями и, по слухам, повернули Ключи Хель.

Легионес Астартес (Железные Руки)

Космодесантники легионов Императора – генетически спроектированные и психически запрограммированные воители со сверхчеловеческими возможностями и готовыми к войне душами и разумами. Однако у каждого легиона были свои особенности и дух – результат геносемени и уникальной воинской культуры.

Железные Руки – мастера боевых машин, использующие орудия и танки с умением опытного мечника, орудующего клинком. Гордый и непреклонный легион много лет сражался на передовой Великого крестового похода и одержал бесчисленные победы, хотя многие считали их столь же жестокими и бездушными, как машины, которые с таким разрушительным мастерством использовали Железные Руки.

«Как железо оттачивает железо, так и истина режет, а война определяет правого».

Древняя поговорка кланов Медузы

Ритуал войны Железных Рук: Голова Горгона

Тактика, известная как «Голова Горгона», служит образцом склонности Железных Рук к жестоким ближним схваткам, где они могли применить всю свою разрушительную огневую мощь. В ней легион втягивает врага в бой и удерживает на месте, позволяя ему разбиться об основные силы, пока резервные бронетанковые подразделения окружают противника, после чего сближаются и открывают перекрёстный огонь.

«Я видел, как мой лорд Феррус, не моргая, держит расплавленное железо и, словно глине, придаёт ему форму пальцами и подчиняет своей воле, даже не задумываясь, что такое не под силу смертным людям. Не сомневайтесь, что эти же руки принесут предателям возмездие, не сомневайтесь, что пятно на нашей чести будет смыто их кровью, как пламя очищает раскалённый клинок».

Сотворённый Железом Оржар, клан Аверниев Железных Рук, перед резней в зоне высадки

Отделение терминаторов-горгонов

«Горгон», один из используемых легионом Железных Рук подтипов тактической дредноутской брони, появился в ходе попыток Ферруса Мануса и его железных отцов улучшить существующие модели доспехов терминатора. Представляет интерес то, что хотя в арсенале легиона имелось несколько тысяч комплектов терминаторской брони обычных типов «Тартарос», «Катафракт» и «Индомитус», многие из которых принадлежали воинам клана Аверниев и были утрачены в системе Исствана, примарх никогда не был полностью ими доволен, и поэтому так и не одобрил полномасштабного снабжения легиона. Одним из последних примеров инноваций Железных Рук в данном отношении стал мощный, но непредсказуемый и требующий подключения прототип «Горгон», весь потенциал которого Феррус Манус так и не застал при жизни.

Терминаторская броня модели «Горгон»

Разработанный Феррусом Манусом и его железными отцами вариант модели «Индомитус» тактической дредноутской брони. К началу Ереси Гора этот продвинутый прототип только-только начал пополнять запасы уничтоженных в боях легионных комплектов терминаторской брони. В «Горгоне» встроенные генераторы поля были заменены экспериментальными системами, что преобразовывают электромагнитную и кинетическую энергию в ослепительные вспышки, способные оглушить и изуродовать врага. Однако истекающие из систем брони жар и электрохимикаты ограничивали подвижность, вследствие чего негативным побочным эффектом являлся высокий уровень кибернетического восстановления носителя, требуемый для выживания. Тем не менее, в рядах легиона нашлось немало добровольцев для такого мучительного усовершенствования, которые считали честью участие в великом деле.

Отделение медузанских бессмертных

Для легионеров Железных Рук, которые в битве нарушили мрачную веру и жестокие стандарты отца, из-за ужасных ран или каприза судьбы вкусив поражение, оставался лишь один путь. Если слава или послужной список не позволяли им сражаться дальше без презрения братьев, то они вступали в ряды бессмертных.

Бессмертные служили передовым легионным отрядом, последним шансом на славу и искупление в самых жестоких боях, где едва бы могли выжить даже Легионес Астартес. Бессмертные имели оружие и доспехи прорывных отделений, каждый из которых прошёл обширное кибернетическое восстановление, и не носил символов клана или легиона, кроме номеров и чёрно-белого знака головы смерти, обозначающего их намерения. Их жребием и гордостью было право сражаться и умирать с упорством и холодной яростью, никогда не отступая и непреклонно ступая в саму пасть ада.

Феррус Манус

Господин Железных Рук, Горгон, Змеебой, бич Асирнота, Великий Железный Отец

«Покой? Мы не созданы для покоя. Мы наступаем, непреклонно, неудержимо, и сломить нас невозможно. Император создал нас не для таких смертных забот, как дом и здоровье, тщеславие или раздумья; мы его машины войны, его молоты, выбивающие из ткани бытия сосуд, пригодный для жизни человечества».

Феррус Манус, цитата из «В тени Горгона», написанной летописцем Кзелем Аттерном

Примарх легиона Железных Рук был легендой среди людей своего родного мира Медузы, назвавших его «Горгоном» в честь древнего мифического зверя. Феррус был одним из сильнейших примархов, и внутри него пылал яростный жар, сдерживаемый волей столь же холодной и непреклонной, как железо. Горгон славился своей бескомпромиссностью и нежеланием проявлять благосклонность к ближайшим последователям и даже братьям-примархам. Он всюду хотел видеть только силу, отчего лишил жителей Медузы многих благ цивилизации, чтобы они рождали для его легиона сильнейших отпрысков. Требование физического превосходства распространялось не только на тело и разум, но и на инструменты войны, и потому Горгон прослыл мастером-кузнецом, сравниться с которым мог только Вулкан, примарх Саламандр. Говорят, что Феррус Манус чувствовал покой, лишь работая на наковальне и создавая чудеса кузнечного мастерства, недоступные даже повелителям Марса.

Горгон был благословен телом, примечательным даже для примарха – его руки покрывал жидкий металл, оставшийся, как гласят легенды Медузы, после битвы с величайшим из зверей до воссоединения с Императором. Доспехи примарха были такими же тяжёлыми и прочными, как броня сверхтяжелого танка, но руки он всегда оставлял открытыми, чтобы использовать всю их мощь. За многие десятилетия Феррус Манус выковал бесчисленное оружие, часть которого подарил братьям-примархам, а часть оставил себе. Сам Горгон предпочитал самые тяжёлые боевые молоты, булавы и другое оружие, которое смог бы поднять только примарх.

На кровавых полях Исствана V легенду Ферруса Мануса оборвала рука его брата Фулгрима, примарха Детей Императора. Не сумевший переманить Горгона на сторону магистра войны Фулгрим вовлёк Ферруса в смертельный поединок и измотал его в битве, которую не мог полностью осознать никто, кроме наблюдавших примархов-изменников. В конце клинок Фулгрима срубил голову Горгона с плеч, ставшую жутким даром Гору Луперкалю. Возможно, до гибели Ферруса Мануса Ересь Гора ещё можно было предотвратить, но после нее ничто уже не будет прежним.

Гастат-центурион Кастрмен Орт

Командир бронетанкового батальона «Покорителей» Железных Рук, Всадник Ада

Орт, возможно один самых уважаемых танковых командиров Железных Рук и бесспорно самый молодой из них, вместе со своим бронетанковым батальоном «Покорителей» был избран из всех войск Горгона для сопровождения его и ветеранов клана Аверниев на борту «Феррума» в яростной погоне за Фулгримом и его Детьми Императора. На Исстване V Орт принял командование над клином сверхтяжелых танков и пережил уничтожение «Рашемиона», своего «Разящего клинка». После этого он пересел в «Черное солнце», танк «Сикариец», и повел быстрые танковые войска лоялистов в успешную контратаку против фланкирующих предателей. Остаётся вопросом, что же случилось с Ортом после того, как захлопнулась ловушка и атаковала вторая волна, но ходят упорные слухи, что центурион выжил, но был ужасно изувечен и от стыда отказался от имени и звания, но не от жгучего желания отомстить предателям.

Железный Отец Аутек Мор

Владыка клана Моррагул, Изувеченный, Кровью Сотворённый

Аутек Мор, одновременно железный владыка и железный отец клановой роты Моррагул, имел в легионе зловещую репутацию. Задолго до Ереси Гора о нём ходили мрачные слухи, в том числе обвинения, о неправильности его геносемени и, возможно, родословной. Аутек, терранин по происхождению, был рекрутом из первого призыва в Х легион и сражался во время покорения системы Сол. Ко времени обнаружения примарха он получил полевое командование и уже прославился как мастерством в создании оружия, так и скверным характером, убив нескольких братьев собственного легиона в поединках за «оскорбление чести», и держа роту в жестоком и безжалостном кулаке.

На Медузе он за одну кровавую ночь захватил левиафан-краулер отверженного клана Ра’Гулн, дав ему своё имя и волю. В последовавшие годы клан Моррагул стал пристанищем изгоев и самых непредсказуемых Железных Рук, сражавшихся и умиравших под беспощадным руководством Мора. Между Аутеком и его примархом никогда не было особой любви но, несмотря на это, когда грандкрейсер «Красный коготь» прибыл в систему Исствана в самый разгар боя, то попытался прорваться к планете, и лишь после тяжелейших повреждений был вынужден покинуть звездную систему, спасаясь от погони.

Легионер-опустошитель Железных Рук

Сотворённый Железом Веур

1-е отделение, рота опустошителей, капитул тредецими, клан Моррагул

«Красный коготь», флагман клана Моррагул, одним из первых кораблей Железных Рук прибыл в систему Исствана после того как открылось предательство резервных войск, вырвавшись в реальное пространство посреди титанической космической битвы между лоялистами и предателями. Аутек Мор, господин клана Моррагул, попытался прорваться сквозь огненную бурю к Исствану V, и ужасающе мощный грандкрейсер сумел пробиться к планете, однако получил такие тяжёлые повреждения, что был вынужден обогнуть Исстван V и бежать, что ему и удалось, в отличие от многих прибывших позднее кораблей.

В отчаянной пустотной битве «Красный коготь» отразил десятки отдельных абордажных атак, в ходе которых отделения тяжёлой огневой поддержки, опустошители Моррагула, сыграли ключевую роль в истреблении захватчиков и понесли большие потери. Сотворённый Железом Веур, как видно на этом снимке, также имеет отличительную багровую символику личной стражи Аутека Мора, Сотворённых Кровью.

Снаряжение:

1. Болтер модели «Тигрус»

2. Тяжёлый болтер модели «Инкарнадин-Восс». Первое отделение, как и любое отделение опустошителей, оснащено тяжёлым вооружением. В данном случае это тяжёлый болтер, созданный в первую очередь против ксеносов, таких как орки. Это крайне эффективное оружие, но против братьев-легионеров в силовых доспехах опустошителям приходилось полагаться на скорострельность, нанося цели многочисленные ранения. [[Категория:Железные Руки]

Книга загружена из Warpopedia - Гильдии Переводчиков Warhammer & Warhammer 40,000

wiki.warpfrog.wtf

Table of Contents

Содержание

Происхождение: Молот и буря

Час Горгона

Возвышение Гора

Наследие Медузы

Подразделения и внутренняя структура легиона

Военная диспозиция

Боевые танки легиона Железных Рук

Бронетанковые эшелоны легиона Железных Рук

Флотская ауксилия Железных Рук

Легионный резерв Железных Рук

Примеры сражений

Свержение лордов Кардинаала

Легионес Астартес (Железные Руки)

Ритуал войны Железных Рук: Голова Горгона

Отделение терминаторов-горгонов

Отделение медузанских бессмертных

Феррус Манус

Гастат-центурион Кастрмен Орт

Железный Отец Аутек Мор